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一人会派：紘基会会報 第５７号（令和２年６月議会報告：２０２０年６月２９日発行） 

        まちなか広場整備費予算３億７千万円の調査報告書は公開請求１カ月後の３月議会終了後に公

開されたため、６月議会で（一般）日本建築総合試験所風洞実験報告書を基に質問しました。  

寺本質問：多目的空間等のビル風対策について 

市答弁：豊橋駅前大通二丁目地区市街地再開発組合も風対策の必要性を認識しており、再開発

ビル建設によって再開発区域内外に生じる風環境の変化を把握するため、風環境実験を実施

しております。市は、そこで得られた結果を踏まえ、広場の実施設計を行い、空間に彩りを与

える緑としての植栽を風対策にも対応できるよう配置しております。 

なお、再開発ビル敷地内につきましても、再開発組合が風対策を考慮した植栽を行う計画と

しております。 

【まちなか広場平面図】 

 

 

 

 

 

 

・村上法の評価尺度による評価ランク結果（対策Ｂ） 

 

 

 

 

 

寺本質問：風洞実験（風環境実験）の 

報告書の認識について 

 市答弁：風環境評価に用いた風の観測データは 

大気環境測定の目的のものであり、風速について、 

毎秒 10 メートルを超える風を 10 メートルと 

して計測すればよいデータを一部で使用してい 

たことから、実験で使うには適切ではないと判 

断し、風の観測データを変更して、再度風環境 

評価を行うことにしました.。 

（図はいずれも（一財）日本建築総合試験所まちなか広場風洞実験平成 29年 3 月 17 日報告書から抜粋） 

 

 

「まちなか広場」ビル風調査（風洞実験）に不適切データを使用！ 

寺本ひろゆきの 

令和２年６月議会報告 

付図Ｂ１,２ ●は暴風対策用樹木植樹点 

常緑樹 高さ 8ｍ枝張り４ｍを６０本、 

常緑樹 高さ６ｍ枝張り３ｍを７本 を植樹 

この場合の問題点 

１、植樹された樹木の維持管理・野鳥糞害対策費用は？ 

２、まちなか広場多目的空間中心部は問題ランク４の強風

地点がほとんど残る。 

 

円内の数字は評価ランクを示す 

円の右下の数字は測点番号を示す 
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【村上法による強風の出現頻度に基づく風環

境評価尺度】によると【表１】のようなランク

分けがしてあります。報告書７ページにはラン

ク３の上限値を超える風環境をランク４と称

し「好ましくない風環境」として評価した、と

明記してあります。 

豊橋市の基本設計にある、多目的空間の活用

は、日常はおしゃべりや飲食等で人が集う憩い

の空間として、またサラリーマンやＯＬが仕事

帰りにビールなどで乾杯する。ライブ演奏・音

楽イベントを開催するとありますが、それには

強風による影響の程度がランク１～２である

ことが必要です。ところがまちなか広場はラン

ク３を超えた測定不能のランク４ということ

です。基本設計にあるお楽しみプランはできな

い、ということです。 

ま、しかし「雨にも負けず風にも負けずビール

で乾杯も悪くはないが」 

【表１】 

 

 

 

 

   駅前再開発事業費約２２０億円の半分１００億円は公的資金が投入されています。まちな 

か広場は市の公有地です。寺本は基本設計にある多目的空間の日常のお楽しみプランの 

見直しをするか、風環境がランク１～２になる暴風対策工事を行うか、を質問しましたが、 

市の答弁は「見直しは考えていない」でした。 

※不適切な観測データ（毎秒１０ｍを超える風を１０ｍとして計測した）の再調査で強風ランク 

４が増える！！ 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

橋市では新型コロナウイルス感染対策に充てるため議長、副議長及び議員の報酬月額を１０％減

額します。感染症対策に充てられます。 ６月議会で減額する条例が全会一致で採択されました。 

・対象期間 令和 2 年 7 月分から令和 3 年 3 月分の 9 か月分 

・総額は１９，１３１，３００円になります 

 

 

 

 

 

 

寺本は、コロナ禍３密で管内、管外の視察が中止になってることからも今年度分政務 

活動費約４，０００万円も中止にして議員報酬減額分約２，０００万円とセットで 

約６，０００万円をコロナ財政に協力すべき、と提言しましたが却下（没）でした。  

       

          発行責任者  寺本ひろゆき 一人会派 紘基会 

441-1101 豊橋市賀茂町字石城寺４－６  090・8458・7575  

ＦＡＸ0532・88・342２ 寺本は[第２の議員報酬]政務活動費の廃止を 

公約にしております。当選以来１３年間（１、４０４万円）受け取りを 

辞退しております。寺本ひろゆきネット  http://teramotoh.net 

ランク 強風による影響の程度 対応する空間用途の例 

１ 最も影響を受けやすい用途の場所 住宅地の商店街 野外レストラン 

２ 影響を受けやすい用途の場所 住宅街 公園 

３ 比較的影響を受けにくい用途の場所 事務所街 

豊 

 現在の報酬額 減額金額（月額） ９か月分 

議長 ７１６，０００ ７１，６００ ６４４，４００ 

副議長 ６５１，０００ ６５，１００ ５８５，９００ 

議員 ５８５，０００ ５８，５００ （一人５２６，５００）×３４人 

＝１７，９０１，０００ 

没  

まちなか広場の風環境ランク４が持つ意味は？ 

 

コロナ感染には 

くれぐれもお気を 

つけください。 

     寺本         

 

 

   。 

http://teramotoh.net/

